

Cuadro sinóptico.

Nombre del Alumno: Karla Osorio Contreras.

Nombre del tema: Medicina tradicional maya, azteca y zoque.

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Enfermería y practicas alternativas de salud.

Nombre del profesor: Sandra Yasmin Ruiz Flores.

Nombre de la Licenciatura: Enfermería.

Cuatrimestre: 8

Lugar y Fecha de elaboración: Pichucalco Chiapas, 23/01/2025

Se basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias.

Equilibrio de mente y cuerpo, meridianos de energía, enfoques biodinámicas y holísticos.

La llamada medicina alternativa o neuropatía.

Convertido en una opción normalizada para conseguir salud sin costes secundarios.

Medicina tradicional maya.

La naturaleza está por encima de los hombres, determinando sus vidas y su proceso de salud-enfermedad.

El ambiente y el cosmos tienen influencia sobre la vida, explican el funcionamiento del cuerpo a través de las leyes de la naturaleza.

Antecedentes históricos de medicina tradicional.

Las causas que atentan contra el equilibrio corporal pueden ser producidas por el propio organismo, por su familia, por la comunidad, por la naturaleza y por las distintas divinidades.

Dominada por unas leyes rígidas y cercenadas por numerosos tabúes, la civilización de los aztecas o mexicas supo desarrollar.

Medicina tradicional azteca.

La magia.

Presente en los métodos curativos de los médicos aztecas, porque la enfermedad solía atribuirse al hechizo de algún brujo inicuo y hacía falta, por tanto, una acción mágica para contrarrestarla.

La religión

Los aztecas creían que algunas divinidades enviaban enfermedades y que otros dioses las curaban.

La terapéutica azteca también estaba basada en conocimientos empíricos como la importancia de la higiene, de los baños de vapor, de la desinfección, etc.



Medicina tradicional zoque.

Tiene una cura para casi todas las enfermedades más comunes.

La autora del libro "Etnobotánica de los zoques de Tuxtla Gutiérrez" decidió dividir las enfermedades que son curadas con medicina tradicional.

Naturales:

Se refieren a los padecimientos más comunes como: enfermedades gastrointestinales, enfermedades respiratorias, inflamaciones, etc.

La mágico-religiosas:

Son aquellas que no son reconocidas por el Sector Salud y solo son tratadas por la medicina tradicional como: el mal de espanto, mal de ojo, mal de aire, mal de azar y sereno.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Referencias bibliográficas:

Antología de UDS Enfermería y practicas alternativas de salud.